

Como contrapartida política, el PMDB ganó las elecciones para gobernador en todos los estados del país. El gobierno de Sarney culminaría con la aprobación de la nueva Constitución de 1988 y las primeras elecciones directas de la Nueva República de Brasil, después de veintinueve años. Su mandato fue originalmente por seis años, pero se redujo a cinco por el Congreso Constituyente, que había establecido las siguientes elecciones presidenciales para el 15 de noviembre 1989. José Sarney fue sucedido por Fernando Collor de Mello en febrero de 1990. Posteriormente, fue elegido senador de Maranhão y reelegido en 1998.



Fernando Collor de Mello.

### FERNANDO COLLOR DE MELLO

**Periodo de mandato:** 1990-1992

**Partido político:** Partido de Reconstrucción Nacional

Nacido en Río de Janeiro, el 12 de agosto de 1949, Fernando Affonso Collor de Mello era el hijo de Jansen de Mello - senador y gobernador - y Leda Collor de Mello, y nieto del político de Río Grande do Sul, Arnon de Mello. Fue el primer Presidente de la República Federativa de Brasil elegido por votación directa el 17 de diciembre de 1989, por el Partido de Reconstrucción Nacional (PRN), en segunda vuelta, y contra el candidato Luiz Inácio Lula da Silva.

*Luego de estudiar Economía en la Universidad de Brasilia, fue periodista en el Jornal de Brasil, hasta dirigir su propio diario, Gazeta de Alagoa, y presidir los negocios editoriales y audiovisuales de la familia. Su carrera política la inició como Alcalde de Macei. En 1982, fue electo diputado federal por el Partido Socialdemócrata y, entre 1986 y 1989, ejerció como Gobernador del estado de Alagoas, con el apoyo del Partido del Movimiento Democrático Brasileño.*

*Fue periodista en el Jornal de Brasil, hasta dirigir su propio diario, Gazeta de Alagoa.*



Río de Janeiro.

En 1989, creó el Partido que lo llevaría luego a la presidencia, el Partido de Reconstrucción Nacional, con la propuesta de un programa neoliberal para encauzar la economía del país. Su gobierno comenzó el 15 de marzo de 1990, extendiéndose por cinco años.

Inició su mandato con la implementación del Plan Mello que contuvo durante algunos meses a la inflación, paralelamente al Plan de Reconstrucción Nacional, a través del cual restringía la intervención del Estado en áreas como la industria, infraestructura, sanidad y trabajo, llegando incluso a reducir sus ministerios de veintisiete a doce. No obstante estas medidas, en 1991 los índices inflacionarios volvieron a dispararse, dejando ver la incapacidad del gobierno en poder responder a la crisis.



Congreso.

*Su gestión política comenzaría a generar ciertas controversias también a partir de 1991, cuando su hermano dejó al descubierto el escándalo de corrupción que protagonizaba su tesorero de campaña, Paulo César Farias, a través del cual, Collor de Mello obtuvo favores políticos a cambio de empresarios y funcionarios. Las denuncias de corrupción se trasladarían luego también a otros colaboradores. Esto llevó a que el Congreso comenzara a investigarlo entre ese año y el siguiente, y consecuentemente, le solicitaran oficialmente la destitución de su cargo, y un posterior enjuiciamiento. Un sector estudiantil denominado "Caras pintadas" se lanzó a la calle en favor de su remoción.*

Ante la clara falta de respaldo popular, y en una sesión histórica, Collor de Mello renunció el 29 de diciembre de 1992 al mandato como Presidente de la República. El vicepresidente Itamar Franco asumió el cargo. A pesar de su renuncia, el proceso de inculpación continuó abierto y el Senado le inhabilitó para el ejercicio de cualquier cargo público hasta el año 2000. En 2006, fue elegido senador por el estado de Alagoas tras postular el Partido Laborista Brasileño.